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C’est ce qui ressort de
l’examen des dossiers sou-
mis à l’appréciation des ex-
perts du Conseil africain et
malgache de l'enseigne-
ment supérieur (Cames)
dont les travaux se sont
achevés, hier, à l’École nor-
male supérieure de l’ensei-
gnement technique (Enset).
L’évaluation de certains
axes du Plan stratégique
de développement du
Cames a été au menu de
ces travaux.

LES assises de la 37e sessiondes Comités consultatifsinter‐africains (CCI) se sontachevées, hier, à l’École nor‐male supérieure de l’ensei‐gnement technique (Enset).Le ministre de tutelle, Pa‐côme Moubelet Boubeya, aprésidé la cérémonie de clô‐ture en présence de son col‐lègue de l’Énergie, DésiréGuédon, du Secrétaire géné‐ral du Cames, BertrandMbatchi, des recteurs et pré‐sidents d’universités desÉtats membres, etc. Pendantprès de deux semaines, lesexperts de cette institutionont examiné 1312 dossiersde candidature aux diffé‐

1159 candidats promus
Cames/Clôture de la 37e session des Comités consultatifs inter-africains

M.A.M
Libreville/Gabon

EN sa qualité de présidentdu Conseil des ministres dela Communauté économiquedes États de l'Afrique cen‐trale (CEEAC), le ministredes Affaires étrangères, de laCoopération et de l’Intégra‐tion, Emmanuel IssozeNgondet, a présidé, hier, àson cabinet, une séance detravail à laquelle prenait partle Corps diplomatique duditespace communautaire ac‐crédité dans notre pays.L’objectif était de nouer lecontact de manière of"icielleavec ces diplomates de lasous‐région.Au cours des échanges, leministre des Affaires étran‐gères a particulièrement misl'accent son sur les prioritésde la présidence gabonaisede la CEEAC qui s’articulent

Les questions d’intégration au menu
Affaires étrangères/Réunion des ambassadeurs de la CEEAC autour du ministre Issoze Ngondet

J-C.A
Libreville/Gabon

autour de l’accélération de laréforme de la CEEAC, lesquestions de paix et de sécu‐rité (recrudescence du terro‐risme dans l’espacecommunautaire), d’intégra‐tion physique et économiquede la sous‐région, notam‐ment pour ce qui est de l’ac‐célération des projets en

cours dans différents do‐maines prioritaires, tels queles routes, le processus d’in‐tégration, la libre circulation,etc. ; mais aussi d’environne‐ment (fonds vert, prépara‐tion de la COP 21) et lesaccords de partenariat éco‐nomique.Emmanuel Issoze Ngondet a

également entretenu seshôtes des questions portantsur la relance et la redynami‐sation du Comité des ambas‐sadeurs de la CEEAC et de lapériodicité de leurs réunionsqui sera désormais men‐suelle. Les questions poli‐tiques et sécuritairesn’étaient pas non plus en

reste au cours de ces entre‐tiens fructueux.En"in, le ministre a informéles diplomates de la tenue àMalabo, le 3 août prochain,d’un sommet conjointCEEAC/CEDEAO qui porterasur la lutte contre le terro‐risme, et bien d’autres ques‐tions d’intérêt commun. La

L’ambassadeur du Cameroun  doyen
des ambassadeurs de la CEEAC 
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Une phase de la réunion d'hier.
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rents grades. Et, égalementévalué leur principal outil : lePlan stratégique de dévelop‐pement du Cames (PSDC).A cet effet, le SG de cette ins‐titution s’est félicité de l’envi‐ronnement dans lequel lestravaux se sont déroulés, nonsans remercier les autoritésgabonaises et l’ensemble desparticipants pour leur partactive au succès de cette ses‐sion. "A travers cette sollici-
tude renouvelée et réaf!irmée
à l’endroit de notre institution
panafricaine de référence, je
souhaiterais reconnaître pour
la saluer, la considération que
le gouvernement gabonais
porte, sous l’impulsion du chef

de l’Etat, à la valorisation du
capital humain et par voie de
conséquence au Cames", asouligné M. Mbatchi. Par ail‐leurs, concernant les dossiersà évaluer, 1159 ont été pro‐mus ‐ tous grades confondus‐ sur 1312 candidats. Fort dece taux quali"ié d’honorablepar rapport à celui de l’annéedernière, Bertrand Mbatchi ainvité ses pairs à "poursuivre
dans cette lancée, en amélio-
rant davantage les dispositifs
de présélection en vogue dans
les institutions d’enseigne-
ment supérieur et de re-
cherche et en actionnant
encore le levier de l’informa-
tion et de la communication".

S’agissant du Plan straté‐gique de développement duCames, les experts se sontpenchés sur la pertinence del’axe 2 de cet outil. En effet,selon le SG, celui‐ci appelle àla modernisation administra‐tive, "inancière et juridiquedu Cames. D’où cet impératifexprimé : "Cette impulsion
actée par le plan, nous
contraint à revisiter en ur-
gence le règlement intérieur
du CCG pour lui donner une
assise juridique plus contex-
tualisée et garantissant son
ef!icacité au plan opération-
nel".Au titre de ces travaux, unensemble de réunions ont

été tenues, conduisant ainsiau renouvellement de cer‐taines structures de l’institu‐tion scienti"ique, entreautres, le Comité consultatifgénéral (CCG) qui sera dés‐ormais présidé par le PrAbarchi Habibou de l’univer‐sité Abdou Moumouni deNiamey (Niger). Autre acteimportant au cours de cette37e session, la signature d’unaccord de partenariat entrel’Organisation africaine de lapropriété intellectuelle(OAPI) et le Cames. Toutechose qui, selon BertrandMbatchi, "constitue un dispo-
sitif supplémentaire et com-
plémentaire pour éveiller les

consciences et accompagner
les enseignants chercheurs à
dépasser l’étape de la re-
cherche pour ouvrir les portes
de l’innovation (…)".Pour sa part, tout en se félici‐tant du taux de réussite descandidats gabonais (95%), leministre de l’Enseignementsupérieur a dit attendred’eux "qu’ils tirent les ensei-
gnements de leur participa-
tion et surtout me présentent
les voies à suivre, pour concré-
tiser au niveau national, dans
les établissements de l’ensei-
gnement supérieur et les cen-
tres de recherche, les axes du
plan stratégique impulsés par
le Cames".

tenue à Libreville le 28 août2015, en marge du NewYork Forum Africa, d’unsommet extraordinaire de laCEEAC dont la thématiqueportera sur les changementsclimatiques était égalementau menu.S’agissant de l’intégration ré‐gionale, le Doyen du Corpsdiplomatique de la CEEAC, lePlénipotentiaire camerou‐nais, Samuel Mvondo Ayolo,a déclaré, plutôt con"iant,que tous les pays membresparlent d’une même voix,mais que les problèmes de lasous‐région Afrique centralesont bien plus complexesque ceux des autres sous‐ré‐gions. Malgré tout, a‐t‐ilpoursuivi, il y a manifeste‐ment une volonté politiqueaf"irmée allant dans le sensde l’aboutissement de ceprocessus crucial pour le dé‐veloppement de notre es‐pace communautaire.

Les officiels.
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Les experts du Cames lors de la clôture de la 37è session du CCI.
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Pacôme Moubelet Boubeya prononçant son allocu-
tion de clôture.
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Les participants des pays membres du Cames.
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